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Обмен опытом
В работе конференции приняли участие преподаватели и аспиранты уни-

верситетов Иванова, Москвы, Санкт-Петербурга, Екатеринбурга, Нижнего 
Новгорода, Казани, Владимира. В число заочных участников вошли представи-
тели вузов Кирова, Курска, Омска, Томска, а также университетов Казахстана 
и США. 

На пленарном заседании участников конферен-
ции приветствовал ректор университета С. В. Та-
рарыкин, который подчеркнул важность изучения 
иностранных языков как необходимого условия 
подготовки высококвалифицированных специали-
стов. Был представлен документальный фильм о 
кафедре ИИАЯ. 

Работа конференции проходила в 2 секциях: 
«Актуальные вопросы обучения иностранным язы-
кам: традиции и инновации» и «Лингвистический 
и методический аспекты оптимизации обучения 
русскому языку в вузе». Сборник трудов участни-
ков научной конференции включает 5 разделов: 
«Актуальные вопросы обучения иностранным язы-
кам: традиции и инновации», «Информационно-
коммуникативные технологии в практике обучения 
иностранным языкам», «Тестирование в системе 
обучения иностранным языкам в вузе», «Теорети-
ческие и дидактические проблемы переводоведе-
ния и подготовки переводчиков в сфере профес-
сиональной коммуникации», «Лингвистический и 
методический аспекты оптимизации обучения рус-
скому языку в вузе». Также в рамках конференции 
был проведен мастер-класс – обсуждение методики 
«Blended Learning» книжной компании «Britannia».

Второй день конференции завершился 
концертом-встречей студентов и выпускников ка-
федры ИИАЯ.

Продолжение на стр. 2

Традиции и новаторство
 в преподавании языков

3 – 4 февраля в ИГЭУ прошла международная научно-практическая 
конференция «Традиции и новаторство в преподавании родного и ино-

странного  языков  в 
вузе»,  приуроченная 
к  15-летию  кафедры 
интенсивного  изуче-
ния  английского  язы-
ка  (ИИАЯ).  Вечером 
4 февраля студенты и 
выпускники кафед ры в 
честь  юбилея  сделали 
своим  любимым  пре-
подавателям  прият-
ный подарок...

В феврале ИГЭУ и ОАО «ФСК ЕЭС» за-
вершили подготовку соглашения об орга-
низации взаимодействия.

«Федеральная сетевая компания ЕЭС» – 
крупнейшая энергетическая организация 
страны, обслуживающая транспорт электро-
энергии. Инвестиционная программа ФСК 
предполагает ввод к 2014 году 73 подстанций, 
оснащённых современным инновационным 
оборудованием. Их обслуживание потребу-
ет привлечения новых работников с высоко-
качественным инженерно-техническим обра-
зованием.

Где их найти? Обнажившийся в послед-
ние годы острый кадровый дефицит в реаль-
ном секторе российской экономики побуж-
дает энергетические предприятия страны к 
расширению контактов с ведущими научно-
образовательными энергетическими центрами 
России. Руководство ФСК рассматривает это 
как одну из мер привлечения молодых кадров 
для обеспечения технологического прорыва 
компании. 2011  г. объявлен в ФСК «Годом мо-
лодого специалиста»! Подробно о том, какие 
перспективы открывает перед студентами и 
преподавателями ИГЭУ партнёрство с ФСК, 
читайте в следующем номере.

ПАРТНЁРСТВО –
залог успеха!

Девушки... такие разные!
(стр.8 – 9)

О самой мужественной
кафедре ИГЭУ (стр.  7)

Свадьбы шуточные;
чувства реальные (стр.12)
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Традиции и новаторство
 в преподавании языков

Стоит быть учителем!

4 февраля, в день празднования пят-
надцатилетнего юбилея кафедры ИИАЯ, 
в актовом зале университета собрались 
студенты, выпускники и преподаватели 
кафедры. 

Дружеская встреча не обошлась 
без вручения наград – пусть шуточ-
ных, но от этого не менее приятных 
для  их  обладательниц.  Каждая  из 
преподавательниц  кафедры  ИИАЯ 
носит отныне почетное звание, под-
крепленное  грамотой.  Так,  «Самой 
британской  из  всех  британских 
леди»  организаторы  назвали  Еле-
ну Исаевну Казарову, Наталья Ни-
колаевна  Маленкова  стала  «Гуру 
грамматики»,  а  Наталья  Анато-

льевна  Дударева  вполне 
заслуженно была признана «Душой, 
умом,  честью  и  совестью  кафедры 
ИИАЯ».

Энергеты-переводчики  подго-
товили  яркие  и  оригинальные  кон-
цертные номера, многие из которых 
обыгрывали  в  юмористическом 
ключе  будни  «интенсива»,  напри-
мер,  музыкальный  СТЭМ-номер, 
рассказывающий  о  типичном  дне 
студента  кафедры ИИАЯ,  или  сер-
дечное посвящение преподавателям ка-
федры,  написанное  по  мотивам  песни 
Булата Окуджавы. 

Но главным номером концерта стал 
выход  на  сцену  выпускников  кафедры 
ИИАЯ.  Многие  из  них  рассказали  о 
своей  сегодняшней  жизни.  Это  успеш-
ные люди, работающие в известнейших 
российских  и  зарубежных  компаниях. 
Прекрасное знание иностранного языка 

помогло им занять высокоопла-
чиваемые  и  престижные  долж-
ности.  В  полном  соответствии 
с девизом кафедры «С нами вы 
откроете мир!» перед ними от-
крываются  новые  перспективы 
в образовании, работе и карьере, 
они  знакомятся  с  интересными 
людьми,  познают  культуру  ан-
глоговорящих  стран.  Выпуск-
ники кафедры не скрывали – все 
это  стало  возможным  для  них 
благодаря обучению на кафедре 

ИИАЯ. Со сцены звучали сло-
ва  горячей  признательности 
преподавателям  и  дружеские 
напутствия  сегодняшним  сту-
дентам.  Для  преподавателей 
это выступление стало лучшим 
подтверждением  ценности  их 
труда:  «Ради  того,  чтобы  ви-
деть ваши успехи, видеть ваши 
счастливые  глаза  –  ради  этого 
стоит быть учителем», − сказа-
ла до слез растроганная Наталья 
Анатольевна Дударева.

Ольга Ясинская
Фото С. Государева и 

А. Колегова 

Н О ВО Е   В   ВУЗ Е

23 февраля от-
метил свой юбилей 
доцент кафедры 
экономики и орга-
низации предприя-
тия Евгений Серге-
евич Ставровский. 

Окончив  с  от-
личием  Ивановский 
э н е р г е т и ч е с к и й 
институт  по  специ-
альности  «Промыш-
ленная  теплоэнерге-
тика»,  он  несколько 
лет  проработал  здесь же  инженером научно-
исследовательского  сектора  (НИС).  Первый 
практический  опыт  Евгений  Сергеевич  при-
обрел в отраслевой научно-исследовательской 
лаборатории  промэнергетики  министерства 
целлюлозно-бумажной  промышленности 
(ОНИЛ ЦБП) при ИЭИ у руководителя лабора-
тории доцента кафедры ЭиОП А. Т. Севальнева 
и  профессора  кафедры ЭиОП П. И. Левичева, 
руководившего многими хоздоговорными ра-
ботами лаборатории.

После  окончания  очной  аспиранту-
ры  при  Санкт-Петербургском  инженерно-
строительном институте и успешной защиты 
кандидатской  диссертации  Е. С. Ставровский 
становится  сотрудником  кафедры  ЭиОП  фа-
культета экономики и управления (ФЭУ).

В настоящее время юбиляр – ведущий до-
цент  кафедры,  обучает  экономическим  пре-
мудростям студентов трех факультетов: ФЭУ, 
ИФФ  и  ТЭФ;  руководит  дипломным  проек-
тированием  студентов  и  участвует  в  работе 
Государственных  аттестационных  комиссий 
ИГЭУ по пяти специальностям.

Основные  направления  его  научной  дея-
тельности  –  энергетический  менеджмент  и 
экспертиза  тарифов  на  тепловую  энергию. 
Е. С. Ставровский  является  автором  свы-
ше  70  научных  работ,  исполнителем  свыше 
20  хоздоговорных  научно-исследовательских 
работ, соавтором одного патента и двух автор-
ских свидетельств.

Евгения Сергеевича  отличает  уважитель-
ное  отношение  к  студентам,  добрый юмор  и 
тактичность.  Он  умеет  объяснить  студентам 
сложные  социально-экономические  явления 
на простых и понятных примерах. Е. С. Став-
ровский – разносторонне развитый и увлечен-
ный  человек,  интересный  собеседник.  Уче-
ный достиг больших успехов в исследованиии 
истории родного края и родословных изыска-
ниях.

Поздравляем Евгения Сергеевича с юби-
леем! Желаем ему здоровья и творческих 
успехов во всех его начинаниях!

Коллектив кафедры
ЭиОП

Продолжение. Начало на стр. 1

6 – 30 января в г.  Сасово Рязан-
ской обл. прошел Чемпионат ЦФО 
по зимнему полиатлону. Сборная 
команда  ИГЭУ,  представлявшая 
Ивановскую область, заняла в этих 
соревнованиях  III  место.  Инженер 
кафедры ФВ Светлана Кочановская 
стала победительницей в абсолют-
ном зачете среди женщин. II место 
среди юниоров занял Евгений Ко-
чегаров (1-27), а среди молодежи – 
Игорь Карасев (4-13). 

13 – 16  января  в  г.  Ковров  Вла-
димирской  области  прошли  со-
ревнования на Кубок России 
по зимнему полиатлону памя-
ти А. Н. Ростовцева.  В  соревно-
ваниях  приняли  участие  9 команд 
территорий и 21 команда спортив-
ных  клубов.  Ивановскую  область 
представляла  команда  ИГЭУ  под 
руководством  доцента  кафедры 
ФЗ Павла Рыжкова. По итогам ко-
мандного зачета наши спортсмены 
разместились  на  II месте,  уступив 
только  хозяевам  трассы.  В  абсо-
лютном  первенстве  бронзовым 
призером  стал  инженер  кафедры 
ФЗ  Алексей  Смирнов.  Победите-
лем  среди  юниоров  стал  Евгений 
Кочегаров (1-27), выполнив норма-
тив мастера спорта России. Брон-
зовым  призером  среди  юниоров 
стал  Михаил  Наливайко  (3-22).  В 
рамках  соревнований  также  была 
проведена  эстафета,  включавшая 
стрельбу и  лыжную  гонку  на 5  км. 
Наша  команда  в  составе  Евгения 
Кочегарова,  Сергея  Ростовцева  и 
Алексея Смирнова стала серебря-
ным призером.

17 – 19  января  в  Ярославле 
прошли  состязания  по  легкой  ат-
летике,  включавшие  Чемпионат 
Ярославской области, сорев-
нования на Кубок города, Чем-
пионат и первенство Северо-
западного федерального округа. 
ИГЭУ на соревнованиях представ-
ляли  36  спортсменов,  многие  из 
которых  стали  победителями  и 
призерами соревнований.

20 – 23  января  в  Орле  прошли 
Первенство и Чемпионат ЦФО по 
легкой атлетике. Аспирантка Вера 
Батаева  стала  победительницей 
соревнований в прыжках в длину и 
выполнила норматив МС РФ.

20 – 24  января  в  г.  Кстово  на 
Первенстве России по самбо 
среди юниоров  студент  гр.  3-13 
Турпал  Даудов  занял  VII  место  в 
весовой категории до 82  кг. 

28 – 30  января  в  Пензе  прошел 
юношеский Чемпионат России 
по легкой атлетике. Победитель-
ницей  на  дистанции  1500  м  стала 
студентка I курса ЭМФ Александра 
Гуляева. 

3  февраля  в  Москве  прошли 
Международные соревнова-
ния «Кубок Москвы по прыжкам 
в высоту под музыку».  Студент 
гр.  2-13 Сергей Мудров занял в со-
стязании IV место (2  м 27  см).

4  февраля  в  спорткомплексе 
ИГЭУ  прошел  очередной этап 
игр I лиги по баскетболу среди 
женских команд.  Команда  ИГЭУ 

сыграла с командой из Белгорода. 
Наши девушки выиграли со счетом 
84:76. В следующей игре, прошед-
шей 12 – 13 февраля в Брянске, ко-
манда ИГЭУ одержала победу над 
соперницами из Брянского госуни-
верситета  и  Воронежского  инсти-
тута физкультуры.

4 – 6  февраля  в  Саранске  про-
шло Первенство России по лег-
кой атлетике в помещении среди 
юниоров до 20 лет.  Анна Кукуш-
кина (1-42) на дистанции 60  м заня-
ла V место, Иван Терентьев (2-23) в 
тройном прыжке – IX место. 

5  февраля  в  Штутгарте  (Гер-
мания)  прошли  Международные 
соревнования по легкой атлети-
ке "Sparkassen-Cup". Сергей Му-
дров занял  II место с результатом 
2  м 27  см.

6 февраля в Москве прошли со-
ревнования по легкой атлетике 
«Русская зима»,  в  которых  при-
нял  участие  Евгений  Уставщиков. 
Спортсмен  впервые  выступал  на 
таких престижных международных 
соревнованиях  и  показал  достой-
ный результат на дистанции 60  м – 
6,82  с. 

6  февраля  в  Ярославле  про-
шел  открытый Чемпионат 
СДЮШОР–19 по бегу.  Его  при-
зерами  стали:  Дарья  Сеннико-
ва  (2-60) –  III место на дистанции 
60  м,  Артур  Садыков  (аспирант)  – 
II  место на дистанции 600  м, Екате-
рина Пантелеева  (4-53)  –  II место 
на  дистанции  300  м,  Александр 
Скотников (аспирант) – II место на 
дистанции 300  м.

8 – 15  февраля  в  Санкт-
Петербурге  прошел  Чемпионат 
России по стрельбе из пневма-
тического оружия. Екатерина Тю-
тикова  в  упражнении  ВП-4  стала 
Чемпионкой России.

9 февраля в г.  Банска-Бистрица 
(Словакия)  прошли Международ-
ные соревнования по прыжкам 
в высоту "Europa SC High Jump 
Meeting". Сергей Мудров, показав 
свой лучший личный результат (2  м 
30  см) занял IV место.

12 – 13  февраля  в  легкоатле-
тическом  манеже  ИГЭУ  прошел 
Чемпионат Ивановской обла-
сти по легкой атлетике.  Лариса 
Леткова (3-21) на дистанции 400  м 
установила  новый  рекорд  мане-
жа – 58,9  с. Энергеты стали побе-
дителями  или  призерами  во  всех 
видах программы!

16 – 18 февраля в легкоатлетиче-
ском манеже ЦСКА (г.  Москва) про-
шел Чемпионат России по легкой 
атлетике в помещении.  Сергей 
Мудров стал Чемпионом России в 
прыжках  в  высоту  с  результатом 
2  м  30  см,  обыграв  олимпийско-
го  Чемпиона  Андрея  Сильнова  и 
Чемпиона России Александра Шу-
стова.  В  соревнованиях  приняли 
участие  и  наши  аспиранты:  Артур 
Садыков (800  м – XVII место), Вера 
Батаева (прыжок в длину – XVII ме-
сто),  Никита  Лебедев  (прыжок  в 
длину – XIII место).

Е. С. Ставровскому –
50 лет!

Н А Ш   Ю Б И Л Я Р
26 января прошло очередное засе-

дание Ученого совета.
Совет заслушал доклад проректора  

по  научной  работе  ИГЭУ  В. В. Тюти-
кова,  посвященный  итогам  научно-
исследовательской  работы,  прово-
димой  в  университете.  Проректор  по 
учебной работе А. В. Гусенков выступил 
с докладом о реализуемых в универси-
тете  инновационно-образовательных 
проектах.

В  ходе  конкурс-выборов  Г. Г. Орлов 
был избран на должность профессора 
кафедры ТЭС.

Аспирантке кафедры АУЭС О. М. Ша-
гуриной  (Чугровой) был вручен серти-
фикат Премии по поддержке талантли-
вой молодежи Президента Российской 
Федерации.  Доценту  кафедры  ФВ 
П. А. Рыжкову  было  вручено  благодар-
ственное письмо губернатора Иванов-
ской области.

***25–27 января на кафедре АЭС
успешно прошла защита диплом-
ных проектов выпускниками специ-
альности «Атомные электрические 
станции и установки». Председателем 
ГАК, зам. гл. инженера по безопасности 
Калининской  АЭС  А. Н. Лупишко  был 
отмечен  высокий  уровень  дипломных 
работ  и  проектов.  Из  34  выпускников 
дипломы с отличием получили 6 чело-
век, а средний балл оценок на защитах 
составил  4,59.  Особо  были  отмечены 
дипломные работы студентов К. С. Мы-
сина,  М. А. Сметанина  и  Р. Э. Музеева. 
По итогам защиты 10 работ были реко-
мендованы к изданию и 16 – к внедре-
нию на производстве.

Во  время  вручения  дипломов,  ко-
торое проводил проректор по научной 
работе  В. В. Тютиков,  лучшие  студенты 
были  награждены  Почетными  грамо-
тами  и  подарками.  Все  молодые  спе-
циалисты  получили  предложения  о 
трудоустройстве на предприятия атом-
ной отрасли. Итоги распределения: Ро-
стовская АЭС – 3 человека, Нововоро-
нежская АЭС – 5, Калининская АЭС – 9, 
ТИТАН-2 «МСУ-90» – 5, Ленинградская 
АЭС-2 – 1, Кольская АЭС – 9.

***В феврале Министерство образова-
ния и науки РФ определило 460 побе-
дителей конкурсов на право получения 
грантов  Президента  России  для  госу-
дарственной поддержки молодых рос-
сийских ученых. Одним из победите-
лей конкурса грантов стал Андрей 
Ларин–доценткафедрыХХТЭ,  ве-
дущий  исследование  на  тему  «Разра-
ботка и использование математических 
моделей  химико-технологических  про-
цессов водообработки на ТЭС и АЭС».

Участниками  конкурса  были  моло-
дые российские ученые в возрасте до 
35 лет – кандидаты наук и доктора наук. 
Победители  определялись  в  самых 
разных  областях  знаний:  математике 
и механике, физике и астрономии, хи-
мии, технических и инженерных науках, 
медицине и др. Размер грантов для мо-
лодых докторов наук составляет 1 млн 
рублей,  а  для  кандидатов  –  600  тыс. 
рублей. Грант выдается на проведение 
фундаментальных  и  прикладных  ис-
следований  по  приоритетным  направ-
лениям  развития  науки,  технологий  и 
техники .
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А К Т УА Л Ь Н О

Понятие «малая энергетика» вклю-
чает в себя локальные, то есть располо-
женные в непосредственной близости от 
потребителя генерирующие установки: 
теплоэлектроцентрали (когенерирующие 
установки), малые ГЭС, ветрогенерато-
ры, солнечные коллекторы и солнечные 
батареи. Максимальное приближение 
источника тепла к потребителю значи-
тельно снижает потери тепла.

В результате проведенных исследо-
ваний выяснилось, что в России впу-
стую тратится огромное количество 
потребляемой энергии. По статистике 
РАО «ЕЭС России», потери при переда-
че электро энергии равны 12  % от объема 
производства, а потери при передаче 
тепла по теплотрассам достигают 70  %. 

Аварии на теплотрассах, низкое ка-
чество теплоснабжения и завышенные 
коммунальные платежи − все это реа-
лии централизованного теплоснабже-
ния в нашей стране. В летние периоды 
начинаются плановые двухнедельные 
отключения горячей воды. Во многих 
регионах они растягиваются на 3 ме-
сяца. Владимир Горбунов считает, что 
решением многих проблем может стать 
установка потребителями автономных 
систем энергообеспечения. Потребите-
лем может быть как частный домовла-
делец, так и различные промышленные 
предприятия. 

Примером могут служить котель-
ные, которые устанавливаются непо-
средственно на кровле здания или на 
специально устроенном основании над 
ней (медицинский центр «Миленарис», 
торговый центр «Пассаж» в Иванове). 
Другой пример – установка в домах 
(квартирах, коттеджах) 2-контурных 
газовых котлов, которые обеспечивают 
горячее водоснабжение и отопление. 

Благодаря разработкам немцев появи-
лась возможность удалять дымовые 
газы через стены, используя коаксиаль-
ный трубопровод. Установка котла в 
Иванове, включая все затраты, обойдет-
ся примерно в 100 – 150  тыс рублей. Как 
показала практика, получается реальная 
экономия: плата за тепло и горячую воду 
уменьшается в разы, а затраченные сред-
ства окупаются за 3 года. 

В связи с подорожанием газа и по-
стоянно увеличивающимся расходом 
на отопление домов населению прихо-
дится задумываться о новых способах 
экономии. Фирма «De  Dietrich» (Фран-
ция) переориентировала выпуск своих 
котельных установок на современные 
газовые конденсационные котлы, рабо-
та которых основана на максимальном 
использовании энергии сгорания газа. 
Котлы этого типа очень распространены 
в Европе благодаря своим экономичным 
свойствам. А так как цены на природный 
газ постоянно растут, конденсационные 
котлы, безусловно, имеют хорошие пер-
спективы и в России. 

Очевидно, что тарифы на тепло, элек-
троэнергию, горячую воду давно уже 
вышли за рамки разумного. Но насколь-
ко? Задавшись этим вопросом, В. Гор-
бунов выполнил несложные расчеты, о 
которых рассказал в беседе. 

«В России используются три основ-
ных источника энергообеспечения: 
1)  природный  газ,  м3;  2)  горячая  вода, 
Гкал; 3)  электроэнергия, кВт/ч.

Системы единиц расчета за энергоно-
сители разные, но можно перевести лю-
бой вид энергии в стандартную едини-
цу. В Швейцарии, например, оценка всех 
видов энергии производится в киловатт-
часах. Стоимость газа, горячей воды и 
электроэнергии там можно представить 
примерно в следующем соотношении: 
1 – 2 – 4. Если мы посмотрим подобное 
соотношение по Ивановской области, 
оценивая указанные виды энергии в 
киловатт-часах, мы получим: 1 – 4 – 13. 
Цифры говорят сами за себя. В чем же 
дело? Ответ прост: либо завышены тари-
фы на энергоносители, либо крайне не-
эффективно работает энергетика». 

Ситуация в российской городской 
экономике требует срочного принятия 
закона о малой энергетике, причем на 

федеральном уровне. В странах Запад-
ной Европы строительство объектов 
малой энергетики признано одним из 
перспективных направлений развития 
энергетики и объявлено государствен-
ной программой; предприятия получа-
ют специальные кредиты и налоговые 
льготы . 

В настоящее время в России началось 
использование малых ТЭЦ в основном 
для обеспечения промышленных про-
изводств. Значительно вырос интерес к 
мини-ТЭЦ в коммунальной энергетике. 
Поскольку они могут быть установлены 
в коттеджах и даже в квартирах, люди с 
их помощью получают не только тепло 
и горячую воду, но и электроэнергию. В 
процессе эксплуатации установок оста-
ются излишки энергии, которые нужно 
где-то аккумулировать. Однако цена ак-
кумуляторов соизмерима с ценой мини-
ТЭЦ. В таком случае, считает Владимир 
Горбунов, сама электросеть должна 
играть роль аккумулятора, то есть по-
требитель должен иметь возможность 
продавать образующиеся излишки энер-
гии электросетям. Эффективность таких 
установок очевидна: нет необходимости 
в теплотрассах, разгружаются электро-
сети. Проблема в том, что, по словам 
экспертов, получение технических усло-
вий превышает стоимость установки 
собственных cистем энергообеспечения. 
Другой проблемой в распространении 
малых ТЭЦ в России является их доро-
говизна, так как оборудование для таких 
установок производится в основном в За-
падной Европе.

И все же круг малой энергетики в 
России расширяется, успешно внедря-
ются новые высокоэффективные тех-
нологии. Несмотря на скромную долю 
малой энергетики в энергобалансе стра-
ны, ее значение огромно. По различным 
оценкам специалистов, от 50 до 70  % 
территории России не охвачено центра-
лизованным электроснабжением и до 
80  % − централизованным теплоснабже-
нием, поэтому у малой энергетики боль-
шое будущее. Между тем малая энерге-
тика остро нуждается в экономической 
и правовой поддержке, которая должна 
выражаться в льготных условиях для 
инвестирования в малые энергетические 
объекты, привлечении различных ис-
точников инвестиций и создании благо-
приятной налоговой и кредитной среды. 
При этом координирующие функции 
должны взять на себя федеральные и ре-
гиональные власти. 

Любовь Попова

«Шире круг» для малой энергетики!
Проблема стабильного энергообеспечения и создания локальных генери-

рующих мощностей, не зависящих от большой энергетики, волнует и мест-
ные власти, и многих руководителей предприятий. Эксперты считают пер-
спективным путем экономии энергоресурсов развитие так называемой малой 
энергетики. «У малой энергетики большое будущее», − уверен зам. декана ИФФ 
Владимир Горбунов, который в беседе с нами представил свой взгляд на про-
блемы и возможные пути их решения.

В 2004 году Министерство 
экономического развития и 
торговли Российской Федера-
ции совместно с Ассоциацией 
«Центрально-Чернозёмная», 
объединяющей все субъек-
ты РФ Центрального феде-
рального округа, объяви-
ло конкурс Федеральной 
целевой программы «Элек-
тронная Россия». Участни-
ки разрабатывали проект 
типовой тиражируемой Ре-
гиональной информационно-
аналитической системы 
(РИАС) органов государствен-
ной власти. Победителем 
конкурса и основным испол-
нителем проекта стал наш 
университет, бывший в то вре-
мя головной организацией по 
информатизации Ивановской 
области. Реализован проект 
коллективом программистов 
под руководством С. Д. Ко-
ровкина, работающим в на-
стоящее время в составе двух 
отделов Информационно-
вычислительного центра 
ИГЭУ. С 1995 года разработ-
чики проектировали и разви-
вали прототип тиражируемой 
РИАС ОГВ в администрациях 
Ивановской, Костромской а 
затем и Владимирской обла-
стей в контексте установки 
Госкомвуза 1995 года – «от 
информатизации образования 
к информатизации региона и 
общества в целом».

Система поддержки при-
нятия решений должна обе-
спечить предоставление пол-
ной, актуальной и достоверной 
информации о состоянии под-
ведомственной территории 
главам и сотрудникам орга-
нов государственной власти 
и местного самоуправления. 
При этом должен быть обеспе-

чен доступ к детализирован-
ной информации об отдель-
ных фактах в режиме поиска, 
к информации, агрегирован-
ной по какому-либо призна-
ку (территория, отрасль, вид 
продукции, возраст граждан и 
т. д.), а также к аналитическим 
возможностям – построению 
прогнозов показателей и  по-
следствий управленческих ре-
шений до их принятия.

В середине девяностых 
годов почти не существовало 
приемлемых, но при этом до-
ступных  технологических 
средств формирования систем 
принятия управленческих ре-
шений. Коллектив разработ-
чиков РИАС ОГВ создал весь 
необходимый инструмента-
рий в виде интегрированной 
программной платформы. В 
нее включены оригинальный 
комплекс инструменталь-
ных средств автоматизиро-
ванной поддержки принятия 
решений «ИнфоВизор» (сбор 
информации об объекте 
управления – регионе, ана-
литическая обработка и фор-
мирование управленческого 
решения), корпоративная си-
стема автоматизированного 
документооборота (доведе-
ние управленческого решения 
до исполнителя), интернет-
портал органов власти. 

Сегодня РИАС ОГВ вклю-
чает системы мониторинга-
анализа-прогноза социально-
экономического положения 
региона, состава и показателей 
деятельности юридических 
лиц региона, анализа доход-
ной части бюджета, управле-
ния по результатам деятельно-
сти органов государственной 
власти и местного самоуправ-
ления. Система дает возмож-

ность навигационного поиска 
информации как на основе 
форм ввода / вывода данных, 
так и по сложным поисковым 
запросам, а также аналитиче-
ской обработки данных с по-
мощью современных матема-
тических методов. Результаты 
анализа информации могут 
быть представлены в виде 
таблиц, деловой графики, 
обычных и трехмерных карт, 
отчетов. Пользователи могут 
получить доступ к информа-
ции как по заранее установ-
ленному регламенту запросов, 
так и непосредственно обра-
щаясь к системе в оператив-
ном режиме.

Разработка максимально 
учитывает интересы поль-
зователей. Система имеет 
простой пользовательский 
интерфейс, легко осваивает-
ся персоналом. В РИАС ОГВ 
заложены средства перепро-
ектирования алгоритмов об-
работки данных, способов 
загрузки информации из 
внешних источников, пользо-
вательского интерфейса – это 
делает систему полностью не-
зависимой от разработчиков и 
дает возможность пользовате-
лям самостоятельно модифи-
цировать и развивать систему. 
Благодаря этому РИАС ОГВ 
легко интегрируется в состав 
ситуационного центра и в со-
став «электронного прави-
тельства» региона.

Единственный компонент 
РИАС ОГВ, подлежащий опла-
те, – программная платфор-
ма ИнфоВизор, владельцем 
которой является коллектив 
разработчиков, непрерывно 
развивающий систему. Поль-
зователям РИАС ОГВ могут 
быть доступны новые про-

граммы, разрабатываемые в 
университете.

Помимо РИАС ОГВ твор-
ческий коллектив разработал 
на той же технологической 
базе Систему мониторинга 
социально-экономического 
развития Российской Феде-
рации для Минэкономраз-
вития (2002 год), а также 
систему для информационно-
аналитического обслужива-
ния аппарата Полномочного 
представителя Президента в 
Приволжском федеральном 
округе (2006 год). 

На сегодняшний день ти-
повая система РИАС ОГВ при-
меняется в областях пилотной 
зоны федерального целевого 
проекта «Электронная Рос-
сия» – Ивановской, Владимир-
ской, Костромской, Тверской, 
Калужской. В числе пользова-
телей также правительства и 
органы местного самоуправ-
ления Воронежской, Орен-
бургской, Рязанской, Киров-
ской областей.

Благодаря признанно-
му пользователями каче-
ству проектных решений и 
популярности РИАС ОГВ 
в органах государственной 
власти программа успешно 
прошла тестирование и экс-
пертную оценку в созданном 
в 2010 году Фонде тиражируе-
мых информационных систем 
электронных правительств 
субъектов Российской Феде-
рации и электронных муни-
ципалитетов и была зареги-
стрирована в Реестре Фонда 
в качестве типового решения. 
Принятие системы в Фонд 
стало еще одним признанием 
инновационного потенциала 
университета.

Ольга Ясинская

Электронное
правительство

родом из ИГЭУ

РА З РА Б О Т К А

В современном информационном обществе можно и 
нужно улучшить качество жизни граждан за счет повыше-
ния эффективности работы органов государственной власти 
и местного самоуправления. Один из инструментов подобно-
го усовершенствования – компьютерные системы поддержки 
принятия управленческих решений и электронного докумен-
тооборота. В России разработка и использование «электрон-
ного правительства» началось сравнительно недавно. 
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О Б М Е Н   О П Ы ТО М

Начало
В 2006  г. в наукограде 

Дубна Московской области 
было принято решение о 
создании особой экономи-
ческой зоны и выделена тер-
ритория для организации 
ряда современных пред-
приятий, в число которых 
вошло ООО «Прогресстех-
Дубна». Занимается оно раз-
работкой и производством 
авиационной техники. В 
связи с открытием компа-
нии понадобились новые 
кадры. Для этого ее сотруд-
ники обратились за помо-
щью к нашему вузу. На их 
просьбу откликнулась ка-
федра теоретической и при-
кладной механики ИГЭУ и 
подписала с организацией 
договор «О содружестве». 
Так с 2006  г. ТиПМ начала 
готовить своих выпускни-
ков для работы в компании 
«Прогресстех-Дубна». 

Подготовка
Студенты 33-й группы 

(специальность «Механи-
ка») в процессе обучения 
проходят в организации 
все виды практики и, как 
правило, остаются в Дуб-
не для написания диплом-
ных проектов. Ребята с 
удовольствием работают в 
компании на должностях 
инженеров-конструкторов. 
В их обязанности входит 
проектирование и расчет 

частей авиационной тех-
ники, а также согласова-
ние полученных данных с 
инженерами-технологами. 
Таким образом, студенты 
получают колоссальный 
опыт по будущей специ-
альности и возможность 
почувствовать себя частью 
профессионального коллек-
тива ООО  «Прогресстех-
Дубна». 

Организация всегда 
очень радушно принимает 
у себя будущих специали-
стов из ИГЭУ, предостав-
ляя нашим ребятам ком-
фортабельное жилье со 
всеми удобствами, а также 
рабочие места, оснащенные 
необходимым оборудова-
нием.

«Кадры будущего»
ООО  « Прог ресс т ех-

Дубна» наряду с другими 
крупными предприятиями 
наукограда третий год при-
нимает участие в органи-
зации летней студенческой 
школы «Кадры будущего». 
Обучение в ней длится с 1 
по 8 июля. Целью компа-
нии является привлечение 
талантливой молодежи из 
российских регионов для 
работы в особой экономи-
ческой зоне, а также рас-
крытие творческих способ-
ностей участников школы 
посредством проектной де-
ятельности. 

В прошлом году в школе 
обучалось около 120 сту-
дентов старших курсов 
20 российских вузов. Де-
легация ИГЭУ была самой 
крупной. Она состояла из 
15 представителей четы-
рех факультетов нашего 
вуза: ЭМФ, ИФФ, ИВТФ и 
ФЭУ. Стоит отметить, что 
первыми в «Кадрах буду-
щего» прошли обучение 
студенты специальности 
«Механика» .

Занятия в школе обычно 
проходят по пяти секциям : 
ядерно-физической и на-
нотехнологической, инфор-
мационных технологий, 
проектирования сложных 
технических систем, био-
медицинских технологий, 
экономики и управления. 
С 2011  г. вводится новое на-
правление «Нанохимия». 

Помимо обучения для 
ребят проводятся экскур-
сии по достопримечатель-
ностям Дубны, их знакомят 
с руководителями крупных 
предприятий и представи-
телями администрации го-
рода. 

Перспективы
На сегодняшний день в 

организации «Прогресстех-
Дубна» насчитывается око-
ло 10 выпускников кафедры 
теоретической и приклад-
ной механики ИГЭУ. Двое 
студентов V курса прохо-
дят в ней преддипломную 
практику и планируют 
работать в компании по-
сле окончания вуза. Недав-
но вернувшиеся из Дубны 
студентки IV курса с вос-
торгом вспоминают свою 
производственную прак-
тику в «Прогресстехе» и 
буквально считают дни до 
поездки в школу «Кадры 
будущего». Сами предста-
вители компании довольны 
работой наших ребят и при 
каждом удобном случае 
выражают благодарность 
преподавателям ТиПМ за 
отличную подготовку до-
стойных кадров!

Екатерина Марьянова

ПРОГРЕССивное сотрудничество
Специальность «Механика» электромеханического 

факультета ИГЭУ является одной из лидеров по вос-
требованности при распределении выпускников, что 
нашло свое отражение во взаимовыгодном сотрудни-
честве преподавателей кафедры теоретической и при-
кладной механики с ООО «Прогресстех-Дубна». 

Виталий Ваулин (сту-
дент ЭЭФ – 2 взвод III кур-
са УВЦ):

–  Я выбрал УВЦ, а не 
гражданскую специальность 
в ИГЭУ, потому что всегда 
хотел стать офицером и по-
святить себя службе в Воору-
женных Силах Российской 
Федерации. 

Я еще не был в войсках, 
но обучение на военной кафе-
дре позволяет почувствовать  
обстановку армии, ее законы 
и порядки. Мне очень нра-
вится мой взвод, с которым  
намного легче преодолевать 
трудности как во время уче-
бы, так и в свободное время, 
потому что чувство сплочен-
ного коллектива – это первое, 
что дает УВЦ.

Обучение в учебно-
военном центре – это настоя-
щая «дорога в жизнь», это 
гарантированная работа в 
Вооруженных Силах РФ, ко-
торая мне интересна, и уве-
ренность в завтрашнем дне.

Я желаю студентам УВЦ 
достойно выполнять прика-
зы командиров, а офицерам, 
в свою очередь, оставаться 
такими же добрыми и отзыв-
чивыми, как сейчас.

Даниил Лебедев (студент 
ТЭФ – 1 взвод III курса во-
енной кафедры:

–  Если я буду служить, 
то уже не солдатом, а в офи-

церском звании с определен-
ными привилегиями. У меня 
всегда был интерес к военно-
му делу, поэтому мне не жаль 
времени, проведенного на ка-
федре.

Мне нравятся занятия по 
строевой подготовке. Я с дет-
ства любил смотреть воен-
ные парады, где солдаты по-
ражали четкостью движений, 
единством  строя. Очень ин-
тересна военно-специальная 
подготовка, особенно прак-
тические занятия с аппара-
турой, занятия по общевоин-
ским дисциплинам, которые 
показывают настоящую ар-
мию, реальные методы и 
приемы ведения войны, мало 
похожие на то, что мы видим 
в компьютерных играх и в 
СМИ. Полевые  выходы и вы-
езды на полигон, где можно 
в реальных условиях прове-
рить на практике свои знания 
и умения, дают море положи-
тельных эмоций и хорошего 
настроения.

Военная кафедра вос-
питывает во мне навыки 
командира, начальника, ко-
торые могут очень помочь 
во время работы, если потре-
буется грамотно руководить 
персоналом. На кафедре по-
является «чувство локтя»: 
если где-то допустил ошибку 
один – пострадать могут все, 
поэтому надо действовать 

слаженно и помогать друг 
другу. Неотъемлемый атри-
бут обучения – ношение фор-
мы; это приучает к  порядку 
и аккуратности. 

Я хотел бы поздравить 
студентов и всех сотрудни-
ков военной кафедры с Днем 
Защитника  Отечества. Ве-
личие и мощь государства 
всегда отражались в людях, 
готовых в любое время и лю-
быми силами защищать свою 
Родину. Офицерам я хотел 
бы пожелать заинтересован-
ных студентов, а студентам – 
стать достойными защитни-
ками Отечества. А главное, я 
хочу пожелать, чтобы никому 
из нас никогда не пришлось 
применять свои знания на 
практике.

Валентин Алексан-
дрович Модин (полков-
ник – профессор военной 
кафедры ):

–  В 1969 году комплекто-
вание военной кафедры ИЭИ 
с подбором офицеров связи с 
высшим образованием про-
водило управление кадров 
военного округа, и мне была 
предложена вакансия. Работа 
на военной кафедре вызва-
ла у меня ещё больший, чем 
раньше, интерес к технике, 
потребовала приобретения 
новых знаний.  Здесь, как и 
в войсках, работаешь с моло-
дыми людьми, отличие в том, 
что студенты по уровню зна-
ний значительно превосходят 
обычного солдата. Работать 
с ними намного интереснее, 
чем с призывниками. 

Раньше обучение на во-
енной кафедре было обяза-
тельным, но большая часть 
студентов проявляла значи-
тельный интерес к заняти-
ям. Каждый пятый из них 

впоследствии призывался в 
армию на офицерскую долж-
ность, а в институт (позднее 
в университет) приходили из 
войск положительные харак-
теристики на выпускников. 
Двое из них сейчас носят 
воинские звания генералов, 
десятки – звания полковни-
ков. Несколько выпускников 
сейчас преподают на родной 
кафедре, а еще один – в Ака-
демии Генерального Штаба.

Сейчас в вузах работа-
ет всего несколько десятков 
военных кафедр, и то, что 
ИГЭУ сохранил свою, свиде-
тельствует о том, что наши 
выпускники получают пре-
красную подготовку. Прави-
тельство сокращает армию, 
потребность в офицерах 
уменьшилась, выпускников 
военных кафедр не призыва-
ют на обязательную службу, 
но тех, кто учился на нашей 
кафедре, по-прежнему охот-
но принимают в войска. Это 
связано с тем, что наши сту-
денты, особенно с ЭЭФ и 
ЭМФ, делают большие успе-
хи в области электроники, 
отлично работают с военной 
техникой, легко осваиваются 
в войсках и быстро продви-
гаются по службе. Я считаю, 
что если выпускник воен-
ной кафедры хочет служить 
в Вооруженных Силах, ему 
нужно дать такую возмож-
ность даже при отсутствии 
обязательного призыва. Ар-
мии нужны высококвалифи-
цированные офицеры.

Поздравляю защитников 
нашей страны с праздником! 
Хотел бы пожелать им сохра-
нять силу духа и хорошее на-
строение. Успехов во всём!

Николай Громов
(III курс, 1 взвод)

Военная кафедра
глазами студентов и офицеров

23 февраля – очень важный для всех нас 
день. Это праздник, символизирующий волю 

и отвагу, честь и мужество: он посвящен 
защитникам нашей Родины. В ИГЭУ есть 
люди, отмечающие День Защитника От-
ечества как профессиональный праздник – 

преподаватели и студенты военной кафе-
дры и учебного военного центра. 

25 февраля в читальном 
зале научного абонемента 
библиотеки состоялось тор-
жественное награждение 
студентов ИГЭУ, посвящен-
ное Дню Российского сту-
денчества.

Праздник российских сту-
дентов пришелся в этом году 
на последний день сессии. 
Поэтому было решено перене-
сти чествование талантливой 
молодежи ровно на месяц. Ор-
ганизаторами выступили проф
ком студентов и аспирантов, 
библиотека, спортивный клуб 
и информационный отдел ИВЦ.

С приветственной речью 
выступил ректор Сергей Вя-
чеславович Тарарыкин. Он под-
держал инициативу чествова-
ния лучших студентов вуза и 
пожелал, чтобы она преврати-
лась в добрую традицию. Пе-
ред собравшимися выступили 
проректор по учебной работе 
А. В. Гусенков, проректор по вос-
питательной работе и связям с 
общественностью Т. Б. Котло-
ва, председатель спортклуба 
Н. В. Логачева, директор библи-
отеки С. И. Бородулина и пред-
седатель профсоюза студентов 
и аспирантов М. М. Вохмякова. 

Деканы вручили дипломы 
студентам своих факультетов 
с наивысшими показателями 
РИТМрейтинга, а лидеры на 
каждом из пяти курсов полу-
чили от проректора по учебной 
работе книги на память. Затем 
дипломами ИГЭУ были награж-
дены победители в номина-
циях: за высокие достижения 
в студенческой науке, за наи-
высшие достижения в спорте, 
за активное участие в обще-
ственной жизни университета, 
за победы в конкурсе «Даешь, 
МОЛОДЕЖЬ!» и интернет
викторине «Татьянин день – 
День российского студенче-
ства». Зал встречал лауреатов 
долгими аплодисментами: ни-
кто так не поймет энергета, 
как другой энергет, особенно 
когда речь заходит о системе 
«РИТМ»! Прежде чем оказаться 
на вершине рейтинга, необхо-
димо было проделать огром-
ную работу, потратить очень 
много сил, времени, нервов, 
энергии. 

Вручение дипломов чере-
довалось с концертными номе-
рами в исполнении Александра 
Антонюка и Ксении Вострюхи-
ной.

Желаем звездам ИГЭУ, на 
которых стоит равняться всем 
студентам, новых успехов и до-
стижений!

Анна Рубцова

Отголоски
Дня студента

О Т ГОЛ О С К И   П РАЗ Д Н И К АНАГРАЖДЕНИЕ
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Участвовать в городском конкурсе 
«Я! Года» Александре и ее одногруп-
пникам предложила преподаватель 
кафедры технологии автоматизиро-
ванного машиностроения Маргарита 
Юрьевна Волкова. Номинация, в кото-
рой студентка могла себя заявить, не 
вызывала никаких сомнений и носила 
гордое название «Я! Творец». Однако 
проблему составил подбор работ для 
конкурсного портфолио, так как в кол-
лекции Саши имеется большое коли-
чество изделий самых разных видов 
творчества. 

Больше всего Александра Чистых 
любит рисовать. В 2006  г. она успеш-
но окончила Ивановское художествен-
ное училище. С 2009  г. Саша работа-
ет в нижегородском детском журнале 
«Солнечный зайчик», где иллюстрирует 
стихи ивановской поэтессы Светланы 
Леонидовны Сон. Именно эти рисунки 
девушка решила представить на кон-
курс «Я! Года». Недавно на Ивановском 
телевидении зрители могли наблюдать 
видеоролик о самых ярких номинантах 
конкурса, в число которых вошла Алек-
сандра Чистых. 

Александра – разносторонняя 
творческая личность. Она очень любит 
лепить фигурки из соленого теста: за 
короткое время ею создаются яркие 

и красочные подарочные магниты. 
В нашу последнюю встречу, которая 
произошла 14 февраля, она поразила 
меня своим внешним видом. Девушка 
была одета в интересное ярко-розовое 
платье, которое украшали самодель-
ные расписные украшения. Саша даже 
делает на заказ различные сережки 
и браслеты. По словам студентки, ее 
творения пользуются большим спро-
сом у сверстниц. Надо сказать, что 
работы выполнены оригинально и со 
вкусом. Без сомненья, в таком укра-
шении модница точно никого больше 
не встретит. 

Александра любезно согласилась 
продемонстрировать свой новогодний 
наряд, который выполнила своими ру-
ками. Отлично сидит на нашей героине 
светлое шифоновое платье с легким 
кружевом. Как выяснилось, и модельер 
Саша – что надо! Дома у девушки хра-
нятся различные вышивки и вязаные 
изделия. Вот уж действительно – та-
лантливый человек талантлив во всем!

Как известно, в жизни творческого 
человека важную роль играет вдохно-
вение. К нашей героине оно приходит 
после общения с друзьями. Для подня-
тия настроения девушка смотрит раз-
ные фильмы (очень любит мелодрамы) 
и пьет ароматный чай со сладостями. 

Но как нашей талантливой студент-
ке удается совмещать все любимые 
занятия с учебой? По словам Саши, 
главное – правильно составить личное 
расписание на день и тогда времени 
будет хватать даже на утреннюю за-
рядку, которую она, кстати, никогда не 
пропускает. 

Недавно Александра Чистых верну-
лась с преддипломной практики, кото-
рая проходила на ювелирном предпри-
ятии Ярославля. Саше очень нравится 
ее будущая специальность, однако она 
еще не решила, где будет работать по-
сле окончания ИГЭУ. В любом случае 
с таким багажом знаний и умений де-
вушка точно без дела не останется! 

Екатерина Марьянова

Победа творческого «Я»

P E R S O N A   G R ATA

С 25 октября 2010  г. по 25 января 2011  г. в Иванове проходил го-
родской молодежный конкурс «Я! Года». В нем приняла участие та-
лантливая студентка гр. 5-40 Александра Чистых.

Сколько же талантливых 
студентов учится в ИГЭУ! 
Один – выдающийся про-
граммист, второй – подаю-
щий надежды физик, тре-
тий – великолепный оратор, 
всех не перечислишь. Каж-
дый выбрал свою область 
и старается достойно про-
явить себя в ней. Восхищают 
и спортсмены нашего уни-
верситета. Есть среди них 
девушка – нежная и хрупкая, 
но с огромной силой воли и 
характера!

Елена Сохрякова. Вы 
могли слышать это имя в 
новостях, встречать его на 
страницах газет, но знали 
ли вы, что эта девушка учит-
ся с нами в одном вузе? За 
свои успехи в конькобежном 
спорте она добилась высо-
кой степени признания – 
возможности выступать за 
национальную сборную, 
представлять свою стра-
ну на Кубке мира и других 
чемпионатах. И сейчас она 
доблестно защищает честь 
России. 

С детства Елена была це-

леустремленной, не боялась 
трудностей. Во втором клас-
се она начала заниматься 
конькобежным спортом. С 
тех пор прошло более де-
сяти лет, в течение которых 
спортсменка покоряла одну 
вершину за другой, не до-
пуская и мысли об уходе из 
спорта. Она добилась того, 
о чем мечтала с детства, но 
самое главное – стала гор-
достью родителей, гордо-
стью своих товарищей, гор-
достью своей страны. Попав 
в сборную России, Елена не 
испугалась того, что здесь 
ей придется соперничать с 
более опытными спортсме-
нами. Она не только не на-
мерена уступать свои по-
зиции, но и, говоря ее же 
словами, собирается «под-
винуть» их. Эта уверенность 
в успехе восхищает.

На вопрос о том, не 
пришлось ли ей принести 
свои отношения с друзья-
ми в жертву спорту, Елена 
с улыбкой ответила: «На-
стоящие друзья, с которы-
ми я постоянно общаюсь, 

и дружбой с кем очень до-
рожу, всегда со мной. Они 
стараются посещать сорев-
нования, смотреть по теле-
визору трансляции с моим 
участием, постоянно звонят, 
пишут – одним словом, вся-
чески поддерживают меня, 
и я это очень ценю!» Не по-
влияло увлечение спортом и 
на отношения с родителями, 
их поддержка огромна, и яв-
ляется, несомненно, самой 
ценной для спортсменки.

Большой спорт нераз-
рывно связан с постоянными 
поездками, сборами, сорев-
нованиями. У спортсменов 
нет выбора, им приходится 
быть мобильными. Елена 
уже привыкла к такому обра-
зу жизни. Хотя эти поездки 
преимущественно деловые, 
она получает возможность 
посмотреть красивые ме-
ста, попробовать иностран-
ную кухню, пообщаться с 
интересными людьми. Но 
Лена искренне считает, что 
в гостях хорошо, а дома – 
лучше, и радуется каждой 
возможности побыть дома. 

Здесь ее душа отдыхает, 
здесь она может выспать-
ся, поесть родного борща, 
прогуляться по знакомым 
любимым местам. А потом 
снова начинаются трениров-
ки – успеха можно добиться 
лишь постоянной работой!

Елена Сохрякова – лич-
ность, вызывающая интерес 
и достойная уважения. Мы 
желаем ей новых спортивных 
достижений, успехов в уче-
бе, а самое главное – быть 
счастливой и любимой!

Владимир Кириллов
Фото с сайта
russkating.ru

Каждый день мы приходим в университет, общаемся с различными людьми, с 
кем-то просто встречаемся взглядом, а мимо кого-то проходим, не замечая. Но у 
каждого из этих людей есть своя история, узнав которую, мы, скорее всего, по-
смотрели бы на них по-другому.

Елена Шагурина (больше 
известная в ИГЭУ под фами-
лией Чугрова) уже студенткой 
не раз представляла ИГЭУ на 
конференциях разных уров-
ней вместе со своей одно-
группницей, ныне также аспи-
ранткой Ольгой Сарбеевой, и 
бессменным научным руково-
дителем, профессором кафе-
дры АУЭС Владимиром Шуи-
ным. Поводом познакомиться 
с Еленой стала премия по 
поддержке талантливой мо-
лодежи Президента РФ, ко-
торую девушка получила в 
январе на заседании Ученого 
совета…

–  Электроэнергетика  – 
мужская сфера. Почему в ка-
честве профессии ты выбра-
ла именно ее?

–  Я приехала из г.  Кемь 
(Карелия). Выросла, мож-
но сказать, «в проводах», с 
детского сада ходила с экс-
курсиями на электростанции 
каскада ГЭС на р.  Кемь. Мой 
отец – довольно известный 
энергетик на Севере. Многие 
его друзья и коллеги родом 
из Ивановской области, а 
учились в ИЭИ. Их подготовка 
вуза говорила сама за себя, 
поэтому в ИГЭУ поступил мой 
брат, а затем – и я...

–  И ты решила быть имен-
но ученым?

–  В науку идут немногие 
выпускники электроэнерге-
тических специальностей: 
«на полях» работать гораз-
до выгоднее. Однако когда я 
была на IV курсе, Владимир 
Александрович Шуин объ-
яснил нам, что работа в уни-
верситете более спокойная 
и интересная, чем на стан-
циях. К тому же мне как раз 
повстречался мой будущий 
муж. Тогда я твердо решила 

защитить кандидатскую дис-
сертацию, поэтому пока точ-
но буду работать в ИГЭУ, на 
кафедре АУЭС. 

–  Планируешь дорасти до 
доктора наук?

–  Это было бы приятно... 
Вот только защититься в сфе-
ре электроэнергетики, тем 
более для женщины, очень 
сложно. Правда, был стран-
ный случай: на одной конфе-
ренции меня по ошибке запи-
сали как доктора наук. И ни у 
кого даже не возник вопрос, 
как девушка моего возраста 
может иметь эту степень!

–  Где  можно  применять 
результаты  ваших  исследо-
ваний?

–  Говоря простым языком, 
мы занимаемся малоизучен-
ными повреждениями в ге-
нераторах и электрических 
сетях, разрабатываем защи-
ту для разных агрегатов. Это 
сложная область, мало кто 
берется за исследования в 
ней. Даже многие энергети-
ки не имеют понятия о наших 
проблемах и не понимают их 
значения: пока не случается 
поломка, действие защиты 
остается незаметным.

–  Как  твой  отец-практик 
относится  к  тому,  что  ты  за-
нимаешься наукой?

–  Мои родители меня по-
няли. Вообще в России не-
много людей, осознающих 
важность работы в нашем 
направлении, и папа – из 
их числа. Он понимает, что 
мало закупить и поставить 
иностранное оборудование, 
тем более что сделать это 
не всегда просто. Специфи-
ка установок в России и за 
рубежом разная. Мы как раз 
ориентируемся на работу с 
отечественными агрегатами. 

–  На  своей  странице 
«ВКонтакте»  ты  написала, 
что  занимаешься  «крайней 
бездеятельностью».  То,  что 
это  неправда,  мы  знаем. 
Что  еще  кроме  науки  тебя 
интересует ?

–  Увлечений у меня мно-
го. Раньше главным из них 
была музыка: я окончила му-
зыкальную школу по классу 
фортепиано, потом стала 
учиться играть на скрипке. 
Когда приехала в Иваново, 
купила свой инструмент и от-
ходила 2 года в музыкальную 
школу. К сожалению, это за-
нятие я забросила, ведь игра 
на скрипке требует постоян-
ной тренировки.

Другое увлечение – имен-
но благодаря ему я получила 
последнюю премию – я состою 
в Российском Союзе Молоде-
жи (организация – преемник 
комсомола). Кстати, мой су-
пруг Георгий – зам.  председа-
теля Ивановского отделения. 
Мы с ним и познакомились во 
время одного из слетов сту-
денческого совета.

–  Над чем сейчас вы рабо-
таете в РСМ?

–  Мероприятия доволь-
но разнообразные. Одно из 
важных направлений – па-
триотизм. Например, в этом 
году 22 июня в 4 утра мы 
уже в третий раз будем про-
водить шествие от пл.  Рево-
люции до памятника героям 
фронта и тыла. Есть и другие 
направления. 20 февраля, на-
пример, мы провели очеред-
ной конкурс снежных фигур 
«Снежная фантазия» в парке 
им.  Степанова. Самое же из-
вестное мероприятие – это 
Студенческая весна: наши 
представители регулярно 
входят в оргкомитет.

–  В  ИГЭУ  ты  сосредото-
чена  только  на  исследова-
ниях,  или  еще  преподаешь 
студентам ?

–  Преподаю у релейщиков 
и сетевиков! Веду лаборатор-
ные по автоматике и курсо-
вой по релейной защите. Мне 
нравится работать со сту-
дентами: они такие веселые! 
Правда, не все понимают, что 
надо относиться уважительно 
к молодому преподавателю, 
который ввиду неопытности 
может впасть в две крайно-
сти: быть либо слишком до-
брым, либо слишком строгим. 
И в их интересах вести себя 
так, чтобы я строгой не была. 
Кстати, им привет! Пусть при-
ходят подготовленными!

Я часто смотрю на наших 
преподавателей в возрас-
те: они так хорошо выглядят! 
Они говорят, что для работы 
со студентами нужно посто-
янно быть в тонусе. Думаю, 
это отличный стимул держать 
себя в рабочей форме!

Когда человек знает, 
чего хочет от жизни, и идет 
к своей цели – это всегда 
вызывает уважение. Так что 
пожелаем Елене главного: 
чтобы рабочая хватка толь-
ко усиливалась, а круг инте-
ресов только увеличивался!

Михаил Милославский
Более подробную 

версию  интервью  читайте 
на сайте ispu.ru

Спортсменка, красавица... и просто хорошая девушка!

Энергетика в женских руках
Женщину-ученого в наши дни встретить нетрудно. Однако девушка, ра-

ботающая в сфере энергетики – явление редкое. «Защита от замыканий на 
землю в электроустановках среднего напряжения…» Сложно? А аспирант ка-
федры АУЭС Елена Шагурина, магистр техники и технологии по направлению 
электроэнергетика, ориентируется в этой области совершенно свободно.

С праздником, милые женщины, 
чудесные девушки, мудрые бабушки и 
весёлые девочки!

Во все времена мужчины вас 
превозносили: дрались за вас на 

дуэлях, пели вам серенады, 
читали стихи теплы-
ми вечерами. И сегодня 
представители силь-
ного пола по-прежнему 
добиваются вашего вни-

мания. Каждая из вас не-
обыкновенна, неповтори-

ма и заслуживает лучшего 
в жизни!

Желаем, чтобы ваша работа 

всегда была интересной, а зарпла-
та – высокой. Желаем вам любящих 
мужей, верных и веселых друзей и 
подруг. Желаем, чтобы вы всегда от-
лично выглядели и нравились сами 
себе, чтобы приглянувшаяся одежда 
всегда была подходящего размера, 
а обувь подходила к сумочке. Жела-
ем, чтобы каждый день вам дарили 
ваши любимые цветы. Желаем, что-
бы трудности обходили вас сторо-
ной, а радость, удача и успех были 
вашими верными спутниками.

Весеннего вам настроения! 
Пусть рядом с вами будут люди, го-
товые ради вас на любые подвиги!

P E R S O N A   G R ATA
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САМАЯ-САМАЯ
запоминающаяся встреча

Виктор Чуклеев (4-27): «В Интернете 
я познакомился с девушкой. Мы долго с ней 
общались в сети и, наконец, решили встре-
титься. Могу сказать, что наша встреча 
продлилась недолго, потому что мне 
просто-напросто надоело слушать 
ее рассказы о том, какая она хо-
рошая и т.д. Наверное, она 
хотела, чтобы я боль-
ше о ней узнал, что 
она замечательная 
девушка и очень 
мне подходит, но 
эффект был явно 
п ро т и вополож-
ным. Я понял, что 
мое представле-
ние об этом че-
ловеке оказалось 
ложным! После 
этого свидания я 
твердо решил, что 
больше не стану искать знакомства в Cети».

Алена Курицына (2-60): «Однажды в клу-
бе мне очень приглянулся парень − темново-
лосый, высокий, с выразительными глазами. 
Мы переглядывались с ним, улыбались, но 
познакомиться не решились. Через две недели, 
отдыхая опять в этом же заведении, я вновь 
встретила его и поняла, что это уже точно не 
случайность и пора действовать!

Но он сам подошел ко мне, спросил мое 
имя, мы разговорились, он невзначай попро-
сил прикурить. Когда парень покидал клуб, 
что-то «кольнуло» меня: я остановила его и 
отдала зажигалку. 

После той встречи решила, что напишу 
ему. Одноклассница дала мне его ICQ. Я на-
писала, что я − та самая Алена, с которой он 
познакомился в клубе. Парень ответил: «Пом-
ню, но есть одно «но», есть повод сомневаться, 
что ты − та самая. Ответишь на вопрос, тогда 
лови свое счастье! Что задержало меня, когда я 
собирался уходить из клуба?» Я промучилась 
весь день и, наконец, вспомнила про зажигал-
ку! После этого мы стали с ним встречаться!»

N: Дело было в самый романтичный празд-
ник в году – в День Святого Валентина. Я ви-
дел ее страницу «В КОНТАКТЕ» один раз, да 
и то − только «аватарку». Написал ей, позвал 
на мероприятие, которое должно было пройти 
14 февраля в одной из кофеен города. Сказал, 
что будет весело, предложил увидеться. До 
праздника оставалась еще неделя, и я совер-

шенно забыл, что назначил встречу. Вспомнил 
только, когда увидел ее. Она сидела с подруж-
ками и пила красный чай. На столике стояли 

зажженные свечи, рядом висели шары в 
форме сердец − самый подходящий мо-

мент влюбляться! А я, в грязной тол-
стовке, сидел и не решался подойти. 

Видел, как она часто с интере-
сом на меня поглядывала. 

Весь вечер просидел, 
пока девушки не ушли. 
Вот так убежало мое 
счастье. Одеваясь, я 
заметил за диваном, 
на котором сидели 
подружки, пакет с 
«валентинкой». Прав-
да, предназначалось 
оно не мне, но это был 
знак судьбы, я знаю! 
И уже из дома напи-
сал ей: «У меня твое 

сердце. Нужно отдать, а то нехорошо как-то 
получается…». Так началось самое яркое при-
ключение в моей жизни».

Александр Колодочка (2-12): «Идеаль-
ные свидания редко запоминаются. Они ведь 
и должны быть такими: без единой неожи-
данности (для молодого человека, конечно). 
А врезаются в память совершенно другие 
случаи... Это было совсем недавно. Помните, 
были жуткие метели, километровые пробки 
по городу? Заказал столик в ресторане на вы-
ходной, планировал вызвать такси. Подходил 
уже к подъезду и предвкушал это самое «иде-
альное свидание». Но потом началось… Такси 
нельзя было дождаться даже в течение полу-
тора часов. Общественный транспорт двигал-
ся по метру в минуту, а на улице − минус 15. 
Опоздал на полчаса. Думал, что хуже уже не 
будет. Даже не стоит вспоминать о мелочах в 
виде неверно угаданного салата для девушки... 
Но ей все равно понравилось. Потом даже вме-
сте посмеялись над ситуацией. Странно, да?...

Никогда не надо пытаться произвести впе-
чатление, что-то планировать.… Разум просто 
не умеет любить. Любовь спонтанна!»

Вот так внезапно и сильно умеют влю-
бляться наши студенты. Так искренне ве-
рить в счастливые случайности, которые со 
временем вспоминаются как самые необыч-
ные и захватывающие!

Диана Васильева
Фото Надежды Осокиной

Вышел в свет второй вы-
пуск поэтического альмана-
ха «Единый круг».

В первый выпуск вошли ис-
ключительно стихи авторов, 
работающих в энергоунивер-
ситете. Во втором выпуске 
большинство авторов – гости, 
впрочем, гости званые и дол-
гожданные. Это люди самого 
разного возраста, социально-
го положения и взглядов. Сре-
ди них студенты и школьники, 
рабочие и инженеры, худож-
ники и преподаватели вузов… 
Но всех их объединяет любовь 
к поэзии. Составитель «Еди-
ного круга» Сергей Валенти-
нович Шилов принципиально 
не вводит никаких формаль-
ных критериев отбора текстов. 
Он не берет на себя смелость 
оценивать и ранжировать 
стихи по уровню мастерства, 
предоставляя читателю это 
делать самому. Все тексты пе-
чатаются в авторской редак-
ции. «Единственный критерий 
публикации в сборнике – это 
проблеск поэзии в стихах», – 
говорит Сергей Валентинович. 
А поэзией он называет умение 
видеть прекрасное в окружа-
ющем мире. «Равенство дара 
души и глагола – вот поэт», – 
писала когда-то Марина Цве-
таева, ставя «дар души» выше 
«дара глагола». Также посту-
пает и составитель «Единого 
круга».

Сам Сергей Валентинович 
не один год пишет стихи. По-
иск талантливых авторов – не-
легкий труд, но С. В. Шилов, 
несмотря на слабое здоровье, 
самоотверженно занимается 
подготовкой «Единого круга». 
Он объезжает школы, кол-
леджи и вузы нашей области, 
сотрудничает с творческими 
объединениями и библиоте-
ками. Кого-то он находит сам, 
кто-то находит его.

Нередко внимание публики 
и издателей начинается для 
молодых и не очень поэтов 
с публикаций в коллектив-
ных альманахах и сборниках. 
Вполне возможно, для кого-
то из авторов «Единого круга» 
участие в альманахе станет 
первым шагом в единый круг 
признанных мастеров Поэзии.

Составитель поэтиче-
ского альманаха «Единый 
круг» выражает благодар-
ность ректорату ИГЭУ и лич-
но ректору университета 
С. В. Тарарыкину за оказан-
ную при выпуске альманаха 
поддержку.

Ольга Ясинская

«Единый круг»
души

По данным от 2009 г. по-
исковая система «Google» – 
первая по популярности, 
ведь 84,65  % пользователей 
поисковых систем выби-
рают именно её. Поиско-
вик обрабатывает 41  млрд 
345  млн запросов в ме-
сяц (!), что составляет бо-
лее 60  % от общей массы. 
«Гуглом» проиндексирова-
но более 8 миллиардов веб-
страниц, а также он может 
находить информацию на 
191 языке мира.

Изначально «Google» 
задумывался как курсовая 
работа студентов Стэн-
фордского университета 
Ларри Пейджа и Сергея 
Брина. «Курсовик» посте-
пенно и совершенно слу-
чайно превратился в дело 
всей жизни. Название 
появилось столь же забав-
ным образом: при ошибке 
Брина в написании слова 
«гугол» («googol»), которое 
обозначает число 10 в сотой 
степени. В результате этой 
оплошности в 1998 году по-
явился всеми узнаваемый 
«Google».

Давно не секрет, что 
«Гугл» знает всё». Однако 
известно ли Вам, что поис-
ковик знает всё обо всех? 
Итак, вот несколько инте-
ресных фактов...

«Google» стал первой 
поисковой системой, на-
чавшей использовать «веч-
ные» файлы cookie со сро-
ком годности до 2038 года. 
Несмотря на то, что подоб-
ные  действия запрещались 
властями США, сейчас это 
стало общемировым стан-
дартом, начало которому 
положил «Google» своей 
незамысловатой политикой 
«не пойман − не вор». Надо 
также отметить, что «куки» 

системы содержат уникаль-
ный идентификатор. Если 
на жёстком диске вашего 
компьютера такого нет, то 
при первом же посещении 
поисковика он появляется. 
С этого момента при каж-
дом посещении системы 
«Google» записывает, что 
страница была посещена с 
определенного компьюте-
ра. Фактически поисковик 
ставит метку на жёсткий 
диск компьютера, что поч-
ти равноценно пометке все-
го компьютера. Вроде бы 
ничего страшного в этом 
нет, однако надо помнить, 
что «Google» записывает 
всё: IP-адрес, дату и время, 
текст запроса и конфигура-
цию вашего браузера. Кро-
ме того, результаты, возвра-
щаемые «Гуглом» в ответ 
на поисковый запрос, зави-
сят от IP-адреса компьюте-
ра, пославшего запрос. Поэ-
тому данные, полученные с 
разных ПК могут отличать-
ся. Кстати, у компании нет 
политики удаления данных 
по истечению определённо-
го срока. Поисковик может 
с лёгкостью воспроизвести 
любые данные, которые 
когда-либо были им сохра-
нены. Вопрос «зачем это 
нужно» давно интересует 
широкую публику. Однако 
отвечать на него компания 
не торопится...

Еще один поражающий 
факт. «Google» кэширует 
индексируемые страницы. 
В этом не было бы ничего 
особенного, если бы кэши-
рованная копия исчезала 
вместе с удалённым ориги-
налом. Однако всё (!), что 
когда-то было опубликова-
но в Интернете и до чего 
успели добраться «Гугл-
роботы», навсегда сохра-
няется в архивах системы. 
Опять же, зачем?

Наконец, многие уже 

успели установить себе 
«Google Toolbar» – бесплат-
ную панель инструмен-
тов для браузера. С одной 
стороны, это помощник по 
работе в сети, с другой – 
надзиратель, который за-
писывает всё, что вы де-
лаете, пишете и смотрите. 
Панель не просто записы-
вает, какие страницы были 
посещены пользователем, 
но соотносит их с уже 
упомянутым уникальным 
идентификатором и тоже 
сохраняет в системе. Бо-
лее того, «Google Toolbar» 
«втихую» обновляет сам 
себя. Даже продукты ком-
пании «Microsoft» обычно 
спрашивают у пользовате-
ля разрешение на скачива-
ние обновлений; напротив, 
«Гугл-панель» может не-
заметно для пользователя 
установить на ПК всё что 
угодно.

Сегодня «Google» – на-
стоящий монополист в сре-
де Интернет. На территории 
нашей страны, возможно, 
это еще не так сильно вы-
ражено, однако в Европе и 
Америке – это факт.  Надо 
признать, что «Google» – 
далеко не единственная 
система, которая ограни-
чивает права на персональ-
ные данные. Точно также 
вы никогда не узнаете, что 
происходит с вашими сер-
висными данными и исто-
рией переписки в ICQ, а со-
циальная сеть «ВКонтакте» 
уже давно стала огромной 
картотекой с готовым «лич-
ным делом» на добрую по-
ловину населения России.

Миф об анонимности 
Интернета давно рухнул. 
Задумайтесь, что, в свою 
очередь, «Google» и другие 
могут знать о Вас?

Валентин Алексеев
По материалам
сети Интернет

oogle знает...
В 2010 году количество пользователей Ин-

тернета приблизилось к двум миллиардам че-
ловек. Можно сделать простой вывод: бо-
лее четверти землян знакомы с «Google»! 
Однако и система неплохо нас знает... 

Э ТО   И Н Т Е Р Е С Н О

Наверное, у каждого из нас бывали встречи, которые можно назвать судьбоносны-
ми. Или наоборот – встречи, которые не оправдали ожиданий и которые хотелось 
бы поскорее забыть. В любом случае, какими бы эти свидания ни были – лирическими 
и романтичными или веселыми и забавными, главное, что они были незабываемыми! 
Накануне Дня Влюбленных студенты ИГЭУ поделились такими историями из своей 
личной жизни. 

Лежат голодные студен-
ты и мечтают:

—  А что, мужики, давай-
те свинью заведем. Мясо, 
сало будет...

—  Да ты что? Грязь, 
вонь!

—  Ничего, она привы-
кнет...

***
-  Сдала?
Студентка:
-  Сдала!
Следом выглядывает 

усталый преподаватель и 
бурчит себе под нос:

–  Hу, положим, не она 
сдала, а я сдался...

Директор – подчинен-
ным:

–  Ну что вы все жалуе-
тесь: «Кризис, жизнь ста-
новится все хуже»... Между 
прочим, у вас зарплата в 
этом году на 25  % выше!

–  Чем в каком?
–  Чем в следующем.

***
Профессор:
–  Ну, расскажите мне, 

как в этой схеме текут 
токи? Студент в нереши-
тельности, потихоньку и 
довольно пространно пока-
зывает рукой налево:

–  Вот сюда... – и смо-
трит на преподавателя. 
Профессор отрицательно ка-
чает головой:

–  Не-е-а...
Студент, уже уверенно:
–  ...Казалось бы! Но на 

самом деле...
***

Чтобы заработать на 
жизнь, нужно работать. Но 
чтобы разбогатеть, надо 
придумать что-то другое...

***
Лампочка всегда на во-

лосок от смерти!
***

Преподаватель:
–  На время сессии вы 

должны забыть о свиданиях!
Студент:
–  А это не вас вчера ви-

дели с блондинкой в ресто-
ране?

Голос за кадром:
–  Илья Иванов – будущий 

рядовой Российской Армии.
***

Деньги. Много и быстро. 
Без залога и поручителей. 
Возьму.
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С  самого  утра  на  территории  вуза 
были  размещены  традиционные  ящики 
для  «валентинок»,  а  также  плакаты,  на 
которых можно было написать публичные 
поздравления  или  признания  группе, 
преподавателям,  девушке, 
парню,  одногруппни-
кам.  В  течение 
дня  активи-
сты  профкома 
раздавали  но-
мерки  розово-
го  (девушкам)  и 
голубого  (парням) 
цветов для участия 
в  романтическом 
конкурсе  «Найди 
свою  половинку!». 
Первой  парой  стали 
Лев  Клочков  (2-24)  и 
Александра Зубкова (4-13). Им в подарок 
организаторы  вручили  билет  на  каток  в 
СК  «Олимпия»,  а  так-
же  приглашение  на 
романтический обед 
в  столовую  корпу-
са  «Б».  Остальные 
9  пар  также  по-
лучили  билеты  на 
каток.  В  акции 
«Найди свою по-
ловинку!»  по-
б е д и т е л я м и 
стали  сле-
дующие  пары: 
Егор Подгорнов (3-56) 
и  Надежда  Солодова  (1-55), 
Денис Якимов  (2-27) и Юлия Асафье-
ва (1-15), Николай Головкин (2-23) и Юлия 
Курзина  (3-34),  Дарья  Бабурова  (3-60) 
и  Никита  Кирюшкин  (1-7),  Лиля  Сира-
зетдинова  (1-35)  и  Денис  Лелека  (1-34), 
Дмитрий  Головцов  (2-32)  и  Ксения  Его-
рова (2-43), Анна Кокорева (1-26) и Антон 

Кудрин (3-24), Владислав Максимов (1-1) 
и Алена Анохина (1-1), Дмитрий Замура-
ев (2-11) и Эмма Манучарян (1-15).

После  второй 
пары  в фойе  кор-
пуса  «А»  старто-
вала  еще  одна 
и н и ц и а т и в а 
с т у д е н т о в : 
любая  влю-
б л е н н а я 
пара  мог-
ла  заре-
гистри-

р о в а т ь 
свои  отно-
шения,  по-
лучить  сви-
д е т е л ь с т в о 
о  заключении 
брака  и  пару 
обручальных  ко-
лец.  И  пусть  сама 
церемония  носила 
шуточный  характер, 

чувства будущих «супругов» были самы-
ми искренними. Для многих пар это было 
своего рода репетицией, и, надо сказать, 
девушки гораздо охотнее шли под венец, 
нежели свободолюбивые «женихи». Всего 

было  зарегистрировано  18  влюбленных 
пар  (среди них – одна интернациональ-
ная).

Во время большого перерыва в фойе 
корпуса  «А»  проходила  акция  «Даешь, 
молодежь!».  В  рамках  этого  любовно-
спортивного мероприятия любой желаю-
щий мог попробовать себя в игре в дартс 
(«Стрела  купидона»)  или  пробежать  как 
можно  быстрее  со  своей  «второй  поло-

винкой»  на  руках,  соревнуясь  с 
другими парами («Опера-

ция  «Мост»).  По-
бедители – Ники-
та  Соболев  (2-60) 
и  Мария  Коськи-
на  (2-40)  –  прояви-
ли  ловкость,  сно-
ровку и слаженность 
действий  в  обоих 
конкурсах .
14  февраля  оста-

лось  позади,  но  орга-
низаторы  праздничных 
акций верят, что резуль-

татом их стараний станет уж если не за-
родившаяся  между  двумя  незнакомыми 

людьми  любовь,  то 
крепкая  дружба  – 
точно;  что  кто-то, 
наконец, смог при-
знаться  в  своих 
чувствах, а кто-то 
прочитал  долго-
жданное  при-
знание.  В  духе 
«студенческой 
р ом а н т и к и » 
у ч а щ и е с я 
ИГЭУ еще раз 

доказали, что ориги-
нальное  выражение  чувств 

может быть гораздо важнее матери-
альных  ценностей.  И,  несмотря  на  по-
казной  цинизм  сегодняшней  молодежи, 
во  многих  сердцах  живёт  и  будет  жить 
ЛЮБОВЬ!

Анна Рубцова 
Фото С. Ветчаниной и А. Колегова

Д Е Н Ь   В Л Ю Б Л Е Н Н Ы Х

14 февраля на территории ИГЭУ прошло празднование Дня всех 
влюбленных. Профком студентов и аспирантов совместно со Спорт-
клубом, библиотекой и информационным отделом провели несколь-
ко интересных мероприятий, большинство из которых имело «пер-
вопроходческий» характер.

Романтика в студенческом стиле
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